



Stadt Ulm 89070 Ulm

CDU/ UfA-Fraktion  
Rathaus  
Marktplatz 1  
89073 Ulm

10.03.2020

### **Kornhausplatz**

Ihr Antrag Nr. 39 vom 11.02.2020

Sehr geehrte Frau Hartmann,  
sehr geehrter Herr Zloch,

vielen Dank für Ihren Antrag vom 11.02.2020.

Die vom FBA StBU beschlossene und 2015 fertiggestellte Neugestaltung des Kornhausplatzes als klar strukturierte, ruhige Freifläche mit großzügig ausgebildeten und zurückhaltend möblierten Belagsflächen hat zu unterschiedlichsten Reaktionen in der Bevölkerung und bei den Nutzern geführt. Es gab negative wie auch positive Wahrnehmungen und Äußerungen. Inzwischen lässt sich feststellen, dass der Platz von zahlreichen Menschen angenommen und genutzt wird, nach wie vor aber auch kritische Stimmen vorhanden sind. Die kritischen Reaktionen beklagen in erster Linie immer wieder fehlendes Grün und fehlende Farbe.

Die Verwaltung hat deshalb Überlegungen angestellt, in welcher Form diesem Bedürfnis Rechnung getragen werden kann, um so eine noch bessere Akzeptanz des Platzes in der Bevölkerung zu erreichen.

Die grundsätzliche Problematik, zusätzliche Elemente auf dem Platz unterzubringen, liegt in der Statik der darunterliegenden Tiefgarage begründet. Als Beispiel sei hier die Skulptur "Gehäuse und Aufbruch" genannt, deren genauer Standort auf dem Platz nur mittels einzelfallbezogener statischer Berechnung bestimmt werden konnte und deren direkte Umgebung jetzt nicht mehr befahren werden darf. Jegliches zusätzliches feststehendes Element (wie z. B. Blumenkübel) schränkt also aus statischen Gründen die Nutzung des Platzes ein. Dies sollte im Sinne einer flexiblen Nutzung des Kornhausplatzes vermieden werden.

Zurzeit wird im Rahmen der Sanierung der Friedrich-List-Schule geprüft, Teile der Fassade in begrünter Form auszuführen, um so dem Bedürfnis nach mehr Grün Rechnung zu tragen. Als weiteren Baustein, um den Platz attraktiver zu gestalten, werden aktuell ergänzende mobile und farbige Sitzmöbel beschafft. Diese sollen noch im Frühjahr auf dem Platz aufgestellt werden.

Ich gehe davon aus, dass der Kornhausplatz mit den vorgesehenen Maßnahmen deutlich an Attraktivität und Akzeptanz gewinnt.

Mit freundlichen Grüßen



Gunter Czisch